



大河小だより

小川町立大河小学校
令和7年11月11日 第21号
文責 校長 宮澤 忍

～子供の豊かな成長を支え、地域とともに歩み続ける学校～

〒355-0327 比企郡小川町腰越209 Tel. 0493-72-0068

【学校教育目標】 ○ 自ら学ぶ子（知） ○ やさしい子（徳） ○ たくましい子（体）

【年間生活目標】 「あいさつを広げよう」 「健康な生活を心がけよう」

【11月の生活目標】 「進んで体をきたえよう」

11月は「いじめ撲滅強調月間」です

11月4日に行った校長講話の内容を紹介いたします。（一部省略しております。）

運動会が終わり、次の目標は何でしょうか？（子供たちから「持久走大会」という声がありました。）長く走ることが苦手な人もいると思いますが、一人一人が目標を決めて、スタートからゴールまで走り切ってください。

さて、11月は色々な取組があります。その中の一つに「いじめや差別をなくそう」という取組があります。むずかしい言葉でいうと「いじめ撲滅強調月間」と言います。

この取組は、大河小学校の皆さんだけでなく、埼玉県のすべての学校が、取り組んでいます。どんな取組かと言うと、楽しい学校生活を送っているかな、周りの人からいじめや差別を受けていないかな、などです。また、いじめや差別をしている人はいないかどうかを考えて、よりよい学校生活にしていくために、11月は取り組んでいきます。

具体的に言いますと、例えばさんは、友達とけんかをしたことがあると思います。その時は、友達に対してイヤことを言ってしまうことがあります。すぐに仲直りして、お互いに謝って欲しいと思います。大河小学校のさんは、すぐ仲直りをしてくれる人が多いと思います。

でも、残念なことに謝れないで、次のようなことをしてしまう人もいるようです。

- ① 友達が困ることやイヤなことを、わざとやったりする。
- ② ずっと無視したり、仲間外れにしたり、責め続けたりする。

校長先生は、大河小学校の皆さんが、このようなことをしないと信じています。

「友達が困ることやイヤなことをわざとやったりする」ことや、「ずっと無視したり、仲間外れにしたり、責め続けたりする」ことは、いじめや差別になります。いじめや差別は相手の心を傷つけ、受けた人は、つらい思いを引きずることがあります。ひどくなると立ち直れないこともあります。

いじめや差別は絶対にしてはいけません。もしも、周りでそういうことをされた人や、している人を見たら注意をしてください。そして、先生や近くの大人の人に相談して、みんなの力でいじめや差別をなくしていきましょう。

最後になりますが、もう一度、クラスの学級目標を見てください。4月に学級で決めた目標の中に「友達とのこと」があると思います。もう一度確認しましょう。そして、いじめのない、すてきなクラス、すてきな大河小学校にさらにしていきましょう。

第2回学校運営協議会を開催しました

10月22日（水）に、第2回学校運営協議会を開催しました。委員の皆さんのが授業参観をした後に、本校の学校運営や教育活動について協議し、貴重なご意見を多数いただきました。その中で、校長からは、本校児童の学力面と体力面に対する現状と課題を報告いたしました。委員の皆さんから今後の教育活動に参考となるご意見やご助言をいただきました。

いただいたご意見を今後の教育活動に生かし、地域とともにある学校づくりをさらに推進してまいります。

4年生が活躍しました

①社会科見学に行ってきました

10月24日に、利根大堰と埼玉県防災学習センター、そして、さきたま古墳へ社会科見学に行きました。利根大堰では、取水の様子やサケの遡上の様子を見学しました。また防災学習センターでは、地震体験、煙体験、暴風雨体験、消火器体験などの体験をしていました。また、さきたま古墳では、古墳に登って見学をしました。4年生にさんは、とてもしっかりした態度で学習してきました。



②「車いす体験」を行いました。

10月27日（月）に、「車いす体験」を行いました。当日は、小川町社会福祉協議会の職員の方とボランティアの方をお招きして、車いすでの生活について教えていただきました。「車いすでの生活は大変そう」だと思われることがありますが、「やりたいことをやれるので幸せである」というお話をいただき、子供たちも驚いていました。この体験を通して、相手のことを思うことが大切であることを振り返っていました。けやき祭りの発表では、今回学んだことを発表するとともに、普段の生活にも生かしてほしいと思います。



令和8年度入学予定児童の就学時健康診断が行われました

10月29日（水）、午後1時30分から来年度入学予定児童の就学時健康診断が行われました。内科検診、歯科健診及び視力・聴力検査等を行いました。来校した園児たちからは、がんばろうとする姿が随所に見られました。保護者の皆様には、運動会の新入児童の徒競走に来校していただいたのに続き、ご来校いただきましてありがとうございます。

新入学児童保護者説明会は、令和8年1月29日（木）になります。どうぞよろしくお願ひいたします。また、お忙しい中、連絡メールの登録につきましても、ありがとうございました。これからも大河小学校の予定などを送らせていただきます。今後もどうぞよろしくお願ひいたします。